
基督徒面对后现代 

 

 

听过（后现代）？举手！没有？ 

（后现代）英文是：Postmodernism。 

   就像：Postgraduate studies:  Post 什么意思？

 

之后。 

 

大学之后的硕士班、博士班、最高班，叫做 Postgraduate studies。 

 

所以 Postmodernism（后现代主义）的意思， 

就是比（现代主义）

 

更现代、更先进的思想

 

、更超前的

 

理念。 

这就是当今（21 世纪）全球最时髦

 

、最流行

 

、最尖端的

 

思潮。 

 

每个时代

 

、每个

 

地区，都有一些流行的

 

思想意识形态。 

 

例如：古代的

 

中国， 

多年受到（

 

孔孟之道、儒家思想）

 

熏陶。 

 

还有：中古的

 

欧洲， 

 

也长期受到（天主教、迷信传统）禁锢。 

 

 

但：到了18 

 

世纪（200 

 

多年前）欧洲兴起了： 

                                                 文艺复兴 + 

 

启蒙运动。 

 

（人类开始：运用理性、自由思考、打破传统。） 

 

这些（解放的

 

思潮）产生了19 

 

世纪： 

                          达尔文的进化论 + 马克思的

 

共产主义。 

 

然后，这些（现代的

 

思潮）又渐渐传播到世界各地， 

20 

 

世纪，就

 

成了（现代主义）天下。 

 

 

我们应该都很熟悉（现代主义） Modernism 

我这一代 30 以上的

 

人，都是吃（现代主义）奶水长大的。 

 

我们从小就就接受（无神论教育） 

 

我们相信：达尔文的进化论...科学...理性...实用主义 

………….

 

：看得见、摸得着的

 

物质世界。 

………….

 

：眼见为实…

 

人定胜天！（这叫做：现代主义。） 

 

 

现代主义者，不相信：（看不见、摸不着）上帝。 

     

 

什么神、鬼、天堂、地狱、来世、永生、 

         

 

神迹奇事、超自然、唯心的

 

东西，我们都不接受。 

 

因：（现代派认为：） 

 

那些：都

 

是虚无飘渺、不切实际的

 

东西！ 

那

 

些：都是古代的封建迷信…过去的

 

落伍思想，已经过时了！ 

如今我们是20世纪的

 

现代人！ 

 

我们相信：客观事实...科学定律…

 

现代主义！ 

 

 

但：你知道？到了今天（21

 

世纪） 

 

现代主义，又落伍了...淘汰了…

 

过时了！ 

 

取而代之的，（后现代主义）成了今天的

 

主流思潮！ 

 

今天美国公立学校里（你们所学习…

 

接受的） 

   

 

（中学老师所教导的、大学教授所灌输的）： 

 

不再是现代主义，而是后…….。 

这才是今天最尖端的的的先进的

 

思潮！ 



 

 

为什么叫（后现代主义

 

）呢？ 

 

因：它反对过去（现代主义）绝对精神。 

 

后现代主义不相信：有绝对真理……

 

客观事实。 

 

它认为：真理，是你主观的经历……个人的

 

感觉。 

 

（你认为对，对你来说，就是对的…好…真…

 

美） 

                                 

 

对别人来说，不一定！ 

 

（注意：不一定，这三个字，这是后现代主义的

 

口头禅！） 

 

 

因：每个人有不同的审美观…道德…是非…价值…

 

世界观。 

 

每个人都不一样！所以：没什么客观的标准…绝对的

 

真理。 

 

 

因：各人都是独特的…

 

与众不同！ 

 

所以，在这个多元化的

 

世界，尤其在美国： 

  （有不同的人种：黑/白/美/中/墨...宗教：回/佛...背景） 

 

在这（文化的

 

大熔炉）里，我们要学习：彼此尊重…

 

互相接纳。 

 

（注意：这是后现代主义的

 

思维方式，不是圣经的

 

教导！） 

 

 

后现代主义者说：！我们不要心胸狭窄…妄自尊大…

 

自以为是， 

                                            不要论断别人…批评…排斥…。 

我们要博爱…宽容…兼收并蓄…怀抱一切…

 

接纳万人。 

 

这就是今天流行的《后现代主义》精神！ 

The spirit of Postmodernism  

 

这个（后现代精神）是无孔不入的， 

它弥漫在我们社会里

 

、我们文化中 + 生活的每个领域， 

 

它渗透了我们思想意念、我们动静起坐、我们点点滴滴。 

 

我们天天都浸泡在其中，如鱼浸泡在水中一样， 

 

我们时刻：耳濡目染，却不自觉。 

 

 

例：在艺术界里，今天有后现代的

 

艺术。何谓美…

 

丑？ 

 

艺术家认为美就是美，你看不懂不要紧！ 

 

我喜欢穿啥就穿啥（头发染的

 

五颜六色，身上刺的

 

乱七八糟）。 

 

你喜不喜欢无所谓；我认为美就够了！不在乎你怎么看！ 

这是后现代的

 

审美观：没有绝对的

 

标准！什么都不一定！ 

 

 

在音乐界，今天也有后现代的

 

音乐。什么叫好听…

 

难听？ 

 

我觉得好听就是好听； 

 

别人听起来（叮叮咚咚

 

）象噪音，吵死了！  

 

无所谓！那是你的

 

事！只要（我觉得）好听就行了！ 

 

管你的！（我不相信权威，也不接受传统！） 

这就是后现代的

 

音乐：没有绝对的

 

尺度。什么都不一定！ 

 

 

在道德界，也有后现代的

 

道德观。什么是对…错…是…

 

非？ 

 

不是权威说了算，也不是传统……

 

，乃是我的判断…

 

感受。 

 

我觉得对就是对（我俩在一起，我觉得很幸福！） 

 

你认为错，我才不管！ 

 

 

各人有自己空间，井水不犯河水，每人的

 

道德标准不一样。 

 



这是后现代的

 

道德观：没有绝对的

 

伦理， 

                                                  

 

要看情况而定，什么都不一定！ 

 

 

还有，后现代的

 

婚姻观！结婚一定要一男一女？不一定吧！ 

 

你要跟异性结婚，可以！那是你的

 

特权！ 

 

我要搞同性恋，也没错！这是我的

 

个人权力！ 

 

他要跟狗做爱，又怎么啦？谁管得着我？ 

 

（你有你的

 

自由；我有我的

 

选择。各人都是自主的、独特的！） 

 

你可以做男人，也…女人…春哥…

 

双性人！怎么都可以！ 

这就是后现代的

 

婚姻观：没有绝对的

 

界线！什么都不一定！ 

 

 

还有，后现代的

 

宗教观！什么是真…

 

假？正道…

 

异端？ 

                                 

 

这见仁见智、都在乎你个人的

 

感觉！ 

 

如：你要信回教，可以；佛…天主…摩门…

 

基督教也可以。 

 

信仰是自由的、平等的。 

 

条条大路通罗马，殊途同归都一样。 

 

 

你认为佛祖是真的；没问题！ 

 

我认为耶稣是真神；也可以！ 

他…阿拉是真主；也OK！ 

到底谁是真的…

 

假的？不要紧！ 

你认为真的

 

就是真的！没必要争的

 

面红耳赤、打的

 

不可开交！ 

 

何必？我们当彼此尊重、互相接纳、同心合意、和睦相处！ 

 

因：最大的就是爱！爱才是最重要的！真理都是相对的！ 

 

这就是：后现代的

 

宗教观：没绝对的

 

真理！什么都不一定！ 

 

 

还有，后现代的

 

解经法。怎么读圣经？有没正确的

 

解经法？ 

 

这也不是绝对的！（他们

 

说）你有你的

 

看法，我有我的

 

体会， 

   他有他的

 

亮光，各有各的

 

角度，每人都有自己独到的

 

见解！ 

 

 

解释圣经：不是铁板一块、不能变通的！ 

   

 

没必要千篇一律，什么都一刀切！别太武断了！ 

   我们要发挥各人的

 

潜能，运用各人的

 

恩赐，发掘各人的

 

特长！ 

 

 

这就是：后现代的

 

解经法，没绝对的

 

原则！什么都不一定！ 

 

弟兄！这后现代精神:  the spirit of Postmodernism 

在今天的世代：大行其道，到处弥漫，

 

四处泛滥。 

它无孔不入…

 

阴魂不散：它渗透了我们思想、

 

生活、艺术 

       

 

音乐、解经、道德观、婚姻…宗教…价值…

 

世界观： 

  

 

我们随处随地，都看见后现代的影子： 

什么都是相对的…

 

不一定的、没绝对的！我觉得对就是对！ 

 

请问？这后现代精神的

 

背后是什么？ 

 

我应该这么问：后现代精神背后是谁？ 

 

撒旦魔鬼！ 

 

 

记？（创2

 

）在伊甸园里，神吩咐亚当说： 

 “

 

园中各样树上的果子，你可以随意吃， 

 

只是分别善恶树上的果子，你不可吃， 



 

因为你吃的日子「必定」死。”

 

（这是绝对的！） 

 

 

但：（创 3

 

）撒旦对女人怎么说？ 

“

 

真的吗？你们不一定死”

 

（吃吧，不一定死的！） 

 

 

神说：“必定”

 

；撒旦却说“不一定”。 

撒旦把神绝对的

 

话语，相对化。 

 

弟兄！这是撒旦对人类的

 

第一个试探。 

                            这是它的老把戏…

 

花招。 

 

 

今天（21 

 

世纪）它换了套后现代的

 

新外衣，重新上阵。 

 

但：它换汤不换药、换鞋不换路，它还是老调重弹。它说： 

                       

 

（真的吗？不一定吧！世上没绝对的

 

真理！） 

 

 

看？弟兄！后现代主义不是什么新潮的思维…时髦的

 

理论， 

                         

 

不！它乃是老魔鬼的故伎重施

 

，老把戏翻

 

新！ 

 

一般情况，老魔鬼不会突然显现，青面獠牙， 

                                    

 

一声怒吼，吓你一跳！不！ 

 

它乃是无声无息、静悄悄的在人的

 

心中：默默的

 

运行！ 

 

 

正如（弗 2

 

）那时（就是不信时）你们在其中行事为人， 

       

 

随从今世的风俗，顺服空中掌权者的首领， 

                   就是现今在悖逆之子心中运行的

 

邪灵。   

 

魔鬼的

 

邪灵，如何在悖逆之子（不信主的

 

人）心中运行？ 

 它藉着各种错误的思潮…理念…学说…

 

信仰，潜移默化， 

                                 

 

欺骗我们迷惑我们，使我们不能认识真理。 

 

 

从前，撒旦藉着（现代主义）迷惑我们； 

 

 

它藉着（无神论、进化…唯物…各种现代主义的

 

思潮） 

 

来迷惑我们。 

 

如今，它又藉着（后现代主义

 

）迷惑我们； 

 

它藉着（后现代的艺术…音乐…道德观…婚姻观…

 

宗教观） 

 

来迷惑我们。 

 

但：不论（现代主义，或后现代主义） 

 

这两者：都是撒旦的谎言…邪灵的

 

迷惑， 

它的

 

终极目的，只有一个： 

                                       就是叫我们不能认识真理…

 

接受真理。 

 

那么！真理是什么？ 

就是我们今天所传的这圣经中所记载的

 

福音。 

 

这福音，是放诸四海皆准…永恒不变的绝对的

 

真理！阿门？ 

 

 

（罗1：16

 

）保罗说：我不以福音为耻； 

                          

 

这福音本是神的大能，要救一切相信的， 

                                                     

 

先是犹太人，后是希腊人。 

 

为什么保罗会说：“我不以福音为耻”

 

呢？ 

 

可见，当时许多人，都以福音为耻： 

    不论有宗教背景的

 

犹太人，或有文化修养的

 

希腊人， 



                         

 

都藐视福音、轻看…

 

（正如今天一样）。 

 

许多人瞧不起传福音的

 

人： 

他们

 

说：“

 

哼！这些传道人：啥都不懂、不学无术、 

  像个演小品的…

 

讲相声的、比手划脚、口沫横飞、 

                           

 

这么激动干什么？” 

他们也瞧不起信福音的

 

人。 

他们

 

说：“

 

哼！这些基督徒：蒙昧无知、封建迷信、  

        

 

年纪轻轻，竟然相信一个钉十字架的

 

耶稣。 

           

 

都信傻了！走火入魔了！” 

 

 

但：保罗却说：我不以福音为耻； 

 

相反的，他

 

引以为荣。（为什么？因：他说：） 

 

这福音本是？「神的大能」，要救一切？相信的！ 

不论你是老…

 

少、有钱…

 

只要你信耶稣，他就要拯救你！ 

 

 

因：（约 14:6

 

）耶稣说：我就是道路、真理、生命； 

              

 

若不藉著我，没有人能到父那里去。 

他是通天唯一的

 

道路；得救…

 

途径；世上…

 

救主。 

 

徒 4:12

 

（又说）除他以外，别无拯救； 

 

因为在天下人间，没有赐下别的名，我们可以靠著得救。 

                            

 

（我们唯有藉着基督，才能得救！） 

约 8:32

 

（主耶稣又说：） 

              

 

你们必晓得真理，真理（必）叫你们得以自由。 

                                            

 

（这是绝对的

 

真理！） 

约 8:36 

 

所以天父的儿子若叫你们自由，你们就真自由了。 

 

 

弟兄！世上没任何的宗教…学说…

 

理论，可以叫我们得自由。 

 

（共产主义不能解放我们；心理学家不能医治我们； 

     

 

默罕默德不能拯救我们；释迦牟尼也不能普渡众生。） 

     

 

唯有耶稣基督，才能释放我们医治我们拯救我们， 

（

 

他就是道路、真理、生命！） 

 唯有他能使我们从罪中得赦免…解脱…

 

自由！这是福音！ 

 

 

请问？你相信？ 

 

你相信：这福音本是神的大能，要救一切……？ 

 

你相信：这圣经所记载的

 

福音，是绝对的

 

真理？信？ 

 

 

在教会里面相信，很容易！ 

 

因：大家都信嘛！随波逐流，轻轻松松，很容易！ 

 

但：你回到家里…学校里…

 

工作单位上， 

 

（面对你不信的父母…家人…老师…同学…同事…

 

老板） 

天天面对...冷眼...讽刺...挖苦...藐视...

 

嘲笑， 

     你要继续坚信不移…

 

逆流而上，就不容易了！ 

 

 

因：我们今天活在21

 

世纪，这个（后现代）世代里。 



这是一个什么都接纳…相信…可以…相对…不绝对的

 

时代。 

 

 

世人说：你要相信耶稣基督，可以；但不要强加于别人。 

 

你认为你所信的，是真的（那么，对你来说，就是真的）； 

             

 

但：对不信的

 

人来说，「不一定」是真的。 

 

世上没有绝对的

 

真理（他们说），一切都是相对的。 

你认为你信的

 

是真的，可以；但不要说别人信的

 

是假的。 

………………… 

 

对……………………………… 

 

错…。 

 

…………纯正的

 

道理………………………… 

 

异端邪教。 

 

 

你认为信耶稣，可以上天堂，没问题（直管去信好了）； 

 

但：不要说别人不信耶稣，就下地狱...

 

沉沦灭亡！ 

 

（别那么绝

 

对！）这是论断别人…心胸狭窄…

 

没有爱心。 

 

我们应当敞开胸怀，我们要博爱…

 

包容： 

  不同的种族…宗教…信仰…观点…

 

性别（连同性恋也要包容）。 

 

 

弟兄！在（这个和稀泥的后现代的

 

时代） 

 

什么都可以包容，就是： 

 

不能包容这：绝对的

 

真理。 

…………    

 

不能容忍这：唯独的

 

救主， 

…………    

 

不能接受这：真理的

 

福音。 

 

 

所以，基督徒，在这后现代的

 

大气候之下、大潮流当中， 

                                     面临极大的压力…

 

挑战！ 

这是我们今天要讲的

 

主题：基督徒，应当如何面对

 

后现代？ 

 

 

首先，我们来看三个错误的

 

回应；最后……什么是正确的

 

回应。 

第一个错误的

 

回应是：逃避（就是：分离主义的

 

心态。） 

 

 

你听说过：Hutterites？ 

 

中文译作（胡特尔派）。 

（他们的

 

创始人是个牧师，名叫Jacob Hutter， 

  

 

所以：跟随他的

 

人，就被称为 Hutterites 

 

胡特尔派。） 

 

 

这是一群（120

 

多年前）从欧洲逃到北美来的

 

难民。 

他们

 

因着信仰，受到迫害，就跑到（美+

 

加）申请政治庇护。 

（他们

 

是真庇护，不是假庇护。） 

 

起初，他们只有400

 

人，现在有四万多人。增加了一百倍！ 

 

 

但：他们

 

很特别：他们

 

闭门造车，与世隔绝，不与外界来往。 

 

（在一个胡特尔派的

 

大社区里， 

                                 

 

也许几百上千人，只有一个共用电话。） 

他们不开汽车...看电视...用电脑…逛商店…

 

让儿女上公立学校。 

他们

 

在自己教会里：办私塾，学德文、学圣经。为什么？ 

 

 

因：他们

 

说：我们要保守自己圣洁，不要沾染这世界的

 

污秽。 

         

 

我们要回归圣经（使徒行传）初期教会，凡物公用。 

他们就躲在偏远的

 

山区（一个世外桃源里） 

        

 

把自己完全封闭起来：穿一样的衣服...帽子...

 

语言。 

 

这样，现代主义的

 

思潮，不能影响他们

 

；后现代主义也不能冲击他们。 



他们

 

就安全了！ 

 

 

请问？他们这样逃避的

 

心态，对吗？不对！为什么？ 

 

因：耶稣说：你们是世上的盐...

 

光！ 

 

我们要光照这个世界、造福...影响...！ 

 

我们不能象鸵鸟一样，把头埋在沙土里，逃避现实。 

 

好！这是第一个错误的

 

回应： 

 逃避的

 

心态（分离主义的

 

心态）这是错误的！ 

 

第二个错误

 

：溶合，就是：同流合污的

 

心态。 

你听说过：Mega的church Movement  巨型教会运动？ 

还有： Emergent church Movement   新型教会运动？ 

还有： Ecumenical Movement             合一教会运动？ 

（好！

 

让我分别来解释这三个词。） 

 

 

第一个（巨型教会运动）。他们的

 

代表人物有： 

南韩的

 

赵镛基，世界最大的

 

教会：有70的80

 

万人。 

 

德州、休斯顿 Joel Osteen

 

。他是美国最大教会的

 

牧师。 

加州  Rick Warren，就是：标竿人生的

 

作者。 

芝加哥  Bill Hybel， 

 

…巨型教会（顾名思义），都有成千上万的

 

人。 

 

但：…

 

用什么方法，把这么多人：招聚到教会来？ 

 

 

很简单！迎

 

合人心！（象做生意一样） 

在…

 

开办教会之前，首先，…

 

派人到当地老百姓当中， 

          

 

作个民意调查、市场分析。 

 

请问？你喜欢什么样的

 

教会？ 

 ……

 

建筑？节目？音乐？诗歌？信息？ 

 

讲道时间要多长？什么该讲…

 

不该讲？等等……。 

 

 

然后，…

 

就根据（民意调查的

 

结果） 

                

 

凡事顾客至上、以人为本、令君满意。 

 

所以，老百姓都开开心心，教会人数也蒸蒸日上。 

 

（这是：巨型教会运动！） Exit      Exit     Exit 

 

 

还有第二个：新型教会运动（顾名思义）， 

…

 

理念是：要跟上新时代的

 

新潮流。（他们

 

说：） 

 

我们不能（象Hutterites胡特尔派 

 

）关上大门，闭门造车。 

 

所以，我们要入世（进入世界）与世界接轨， 

     

 

主耶稣也说：你们在什么人当中就做……。 

 

 

好！既然：如今21

 

世纪，已经进入了后现代； 

我们也当用后现代的语言…音乐…解经…

 

方法， 

         来赢得这些后现代的

 

听众。（这是：新型教会运动！） 

 

 

还有第三个：合一教会运动（Ecumenical Movement） 

他们起源是1910

 

（整整100

 

年前），160

 

基督教团体， 



    

 

在英国爱丁堡，开了一个世界宣教大会， 

                                                              

 

立志要把福音传到地极。 

 

 

但：他们

 

说：宣教最大的障碍就是教会的

 

分歧，缺乏合一的

 

见证！ 

    

 

当外邦人看见：基督教内部：四分五裂，怎么能相信我们？ 

 

来！让我们停止内战，牵起手来，同心合意，兴旺福音。 

               

 

这就是（合一教会运动）起源！ 

 

 

后来，到了1974

 

葛培理牧师，又发起的

 

洛桑会议， 

他们

 

口号很好：“全教会把全备的福音传给全世界”

 

！三个全！ 

 

 

但：问题是：…“全教会”

 

定义： 

 

也包括了自由派、天主教、东正教：三教九流、样样都有。 

这不是合一的

 

教会，乃是鱼龙混杂的

 

大杂烩！ 

 

 

好！我们刚讲的

 

这三个运动（巨型+新型+

 

合一） 

                                                  

 

都有一个共同点：就是： 

….为了达到宣教的

 

目的，不惜妥协福音…绝对的

 

真理。 

…为了达到教会增长的

 

目的，不惜与世界联合…

 

同流合污。 

 

请问？这样溶合的

 

心态对不对？？不对！为什么？ 

 

 

（林后 6

 

）说： 

14 你们和不信的

 

原不相配，不要同

 

负一轭。 

 

义和不义有什麽相交呢？光明和黑暗有什麽相通呢？   

15 

 

基督和彼列（撒但）有什麽相和呢？ 

信主的和不

 

信主的有什麽相干呢？ 

17 

 

又说：你们务要从他们中间出来，与他们分别； 

                            不要沾不

 

洁净的物，我就收纳你们。  

 

 

神要我们从他们（谁？不信主的

 

人）中间出来，与…

 

分别！ 

 

神不要我们与（世人）同流合污，神要我们与…

 

分别为圣！ 

 

 

诶！既然如此，Hutterites 

 

胡特尔派，不是做对了吗？ 

…

 

不是从世界当中出来，跑到深山老林去隐居： 

   不穿世人的

 

衣服，不随…

 

风俗，不上…

 

学校，不看…

 

电视。 

 

胡特尔派：不是与（世界）分别为圣？ 

 

不！这不叫分别为圣，这叫分离主义。 

 

 

这两者有什么不同？ 

 

分离主义，是身体…

 

物质，从世界出来，与世隔绝。 

                         

 

（这是逃避主义！） 

 

而：分别为圣，却是我们心灵…

 

思想， 

                                           

 

从世界出来，与世人有分别。 

不是外表的

 

分别，穿不同衣服、戴…

 

帽子、有…

 

打扮。 

    

 

或：遵守一些外面的

 

清规戒律：不吃这

 

、不喝...不准...！       

 

不！不是外表，而是内心（思想、理念上）与世人分别： 

                         

 

（我们道德观…价值观…

 

世界观）与世人不同。 

我们不随从…后现代的宗教观…婚姻观…

 

是非观。 



 

不！我们随从今世的

 

潮流，我们乃遵行上帝的

 

真道。 

 

 

这才是：分别为圣！ 

 

 

正如（约 17

 

）主耶稣为他的

 

门徒（就是为我们）祷告说的：  

14 

 

我已将你的道（你的

 

话语）赐给他们。世界又恨他们； 

因为他们不

 

属世界，正如我不

 

属世界一样。   

15 我不

 

求你叫他们离开世界， 

只求你保守他们脱离

 

那恶者（或作：脱离罪恶）。 

 

 

主不是要我们身体离开这世界（象：道士修女一样） 

 

 

躲在修道院里，不食人间烟火，逃避现实。 

                         

 

不！那是（分离主义），那是错误的！ 

主乃是要我们心思我们意念， 

     脱离那恶者…这世界的玷污…

 

罪恶。 

                                     这才是真正“分别为圣”！ 

17

 

节，他继续求父， 

 

求你用真理使他们成圣；你的道就是真理。 

                                                   

 

（这圣经才是：绝对的

 

真理。）   

当我们弃绝世界的罪恶…思潮…

 

谎言，顺服神的

 

真道时， 

                   

 

我们就渐渐成圣了。 

 

正如（罗 12：2

 

）说的， 

             

 

不要效法这个世界，心意只要更新而变化。 

         

 

这是分别为圣！ 

 

 

然而，不论（巨型…新型…合一…

 

）都没与世界分别为圣， 

 

相反的， 

       …妥协了神的道…绝对的

 

真理，与世界溶合…

 

同流合污！ 

       这是第二种错误的回应…

 

心态！ 

 

 

好！我们再看：第三种错误的

 

回应， 

              就是敌对…十字军东征的

 

心态。 

 

美国有个独立教会，叫：Westboro Baptist Church。 

     是以反同性恋出名的，应该说……

 

臭名昭著。 

哪里有同性恋的人死掉，…就千里迢迢，去参加…

 

葬礼。 

然后竖立起他们标语： 

 

‘

 

神恨恶同性恋！他们

 

死掉，上帝哈哈大笑！’ 

‘

 

神痛恨美国！美国完蛋啦！’ 

Obama 

 

是敌基督，头上长角。 

 

上帝要审判美国！为什么？因：美国包容同性恋！ 

 

 

所以，哪里有同性恋的

 

美国大兵死掉，他们

 

就赶去送葬。 

 

然后，竖起个牌子‘

 

感谢主！又死了一个大兵！’ 

 ‘

 

是神把你儿子杀了！愿美国大兵多死几个！’ 

 

当送葬的

 

亲友正在流泪祷告时，…

 

又竖起个牌子： 

‘神恨恶你的

 

眼泪；你祷告也来不及了！’ 



 ‘

 

不要为美国祷告！美国无可救药了！’ 

‘为911

 

感谢神！’

 

为什么？因：神恨恶同性恋！ 

 

 

不但如此，他们

 

也恨恶天主教。这些是他们的

 

标语： 

 

神恨恶教皇，他是那撒谎的

 

大淫妇，他要下地狱！ 

 

 

请问？神恨恶天主教？同性恋？ 

 

没错！神恨恶罪，不仅同性恋...

 

异端邪说， 

 

（神恨恶一切的

 

罪恶：包括法利赛人的自义+

 

骄傲） 

 

因：神是圣洁的！圣洁的神恨恶一切的

 

罪！ 

 

 

但：别忘了：‘神爱世人......！’

 

（神爱罪人！） 

他‘

 

不愿有一人沉沦，乃愿人人悔改。’ 

神差他的

 

儿子降生，不是...定罪...

 

得救！（约3：17） 

  不要忘了，神就是爱！ 

所以，Westboro  Baptist  Church 

     这种仇恨…愤世嫉俗…十字军东征的心态， 

                                                     

 

不是基督徒应该有的。 

当然，这是个极端的例子，一般情况，

 

我们不会那么过分。 

 

但：小心！要不然我们也会传染…

 

杀气。 

 

有个教会，道理很纯正，但：我不

 

敢介绍新人去。 

 

因：凡介绍去的

 

人，回来都说：…

 

好冷淡！没人理睬我。 

这个教会的确‘圣洁’

 

有余，但：爱心不足！不平衡！ 

 

 

好！记？我们看了三种错误的回应…

 

心态。哪？ 

1

 

：逃避，象 Hutterites

 

胡特尔派：分离主义的

 

心态。 

2

 

：溶合，象巨型+新型+合一……： 同流合污的

 

心态。 

3

 

：敌对，象Westboro Baptist Church十字军东征的

 

心态。 

 

我举的

 

都是美国教会（西方教会）例子。 

 

请问？中国教会有没这类的例子……

 

错误？ 

 

 

再问？难道这三种回应…

 

教会：一无是处、一无可取？ 

 

其实，他们各有一些长处

 

，值得我们效法。 

 

1

 

：逃避的

 

教会（胡特尔派） 

当然他们分离主义的

 

心态是错的， 

 

但：他们与世界分别为圣的

 

本意，原是好的。 

只是他们

 

误解了（分别为圣）意思，以为是分离主义， 

 

结果，就导致了他们的

 

封建闭塞、与世隔绝。 

 

 

尽管如此，我们还是要肯定他们的

 

优点：就是： 

他们

 

认识到：教会是圣洁的， 

 

所以，我们不可以沾染这世界的罪恶...

 

同流合污。 

                                                      

 

我们必须分别为圣。 

 

2

 

：溶合的

 

教会，有什么可取之处？ 

固然他们同

 

流合污，包容罪恶的

 

心态，是大错特错。 



 

但：他们

 

爱怜世人，广传福音的

 

本意，原是好的。 

只是他们

 

不择手段，达到目的： 

     为了宣教…

 

合一，他们妥协了福音…绝对的

 

真理。 

 

结果，虽：表面上，教会增长、人数增多、合而为一。 

                                 

 

但：却失去了真理的

 

见证。得不偿失！ 

 

 

尽管如此，我们还是要肯定他们的

 

优点：就是： 

他们

 

认识到：教会必须要有爱心…

 

怜悯心。 

 

因：神爱世人，我们也要爱世人。 

神怜悯他们

 

，我们也要怜悯

 

他们，并且竭力的抢救他们。 

 

所以，我们不能关闭门

 

户， 

              

 

我们必须尽力传扬福音，把神的

 

大爱：传遍天下。 

 

3

 

：敌对的

 

教会，有什么可取？ 

 

固然，他们

 

仇恨世界、十字军东征的

 

心态，是很不对的。 

 

但：他们为真道竭力争辩的

 

本意，原是好的。 

只是他们

 

矫枉过正，失去爱心，也失去了见证， 

 

结果：适得其反，反而成了世人的

 

笑谈、毁谤的

 

把柄！ 

 

 

尽管如此，我们还是要肯定他们的

 

优点：就是： 

他们

 

认识到：教会必须要“争战”。 

 

 

正如：犹 3 

 

，神的

 

仆人说的：我“……不得不

 

写信劝你们， 

                       要为从前一次交付圣徒的真道

 

竭力的争辩。 

 

犹大没说：“

 

没关系！真理不是绝对的！ 

    各人的

 

神学背景不一样！ 

 

我们要互相尊重，不要争辩！ 

  

 

不！他说：你们要为此“竭力”

 

争辩！（竭力）意思？ 

                                

 

要争战到底，拼上老命，不要让步！ 

                   

 

因：这真道是绝对的！福音是不可妥协的！ 

                      更改福音的

 

人，是可咒可诅！ 

 

当然，我们不是与属血气的

 

争战， 

                     

 

我们兵器不是刀枪大炮，乃是神的道…

 

话语！ 

神要我们用这绝对的

 

真理， 

              揭发撒旦的谎言…异端的错误…后现代的

 

谬论。 

我们不能容忍罪恶...天主教...异端...与他们

 

同流合污； 

神要我们与他们分别为圣...为真道打美好的

 

仗！我们要争战！ 

 

 

但：小心！人类的

 

通病就是偏激：不是偏左，就是偏右。 

 

在我们为真道竭力争辩时，往往会变苦毒…

 

失去爱心。 

 

正如（启）七个教会当中的

 

以弗所教会。（我们读2：1—6） 

 

启 2:1 

 

你要写信给以弗所教会的使者，说： 

 

『那右手拿著七星、在七个金灯台中间行走的，说：   

2 我知道你

 

的行为、劳碌、忍耐，也知道你不

 

能容忍恶人。 

你也曾试验那自称为使徒却不

 

是使徒的， 

 

看出他们是假的来。   

3 

 

你也能忍耐，

 

曾为我的名劳苦，

 

并不乏倦。   



4 然而有一件事我要责备

 

你，

 

就是你把起初的爱心离弃了。   

 

5 

 

所以，

 

应当回想你是从那里坠落的， 

 

并要悔改，行起初所行的事。 

 

你若不悔改，

 

我就临到你那里，把你的灯台从原处挪去。   

6 然而

 

你还有一件可取的事， 

 

就是你恨恶尼哥拉一党人的行为，这也是我所恨恶的。 

 

主耶稣称赞他们

 

，因：他们

 

不容忍恶人，又赶出假使徒， 

                       还恨恶假道...

 

异端，很好！这都是可取的！ 

 

但美中不足，（启 2:4

 

）主说： 

“……

 

有一件事我要责备你，就是你把起初的爱心离弃了。” 

 

 

我们当引以为戒， 

在我们抵挡异端的

 

同时，不要失去“起初的爱心”。 

在我们竭力争辩的

 

同时，也要尽心尽意的

 

爱神爱人。 

 

不要忘记爱！ 

以弗所教会的

 

失败提醒我们， 

不要只顾“分别为圣”

 

，却忽略了“彼此相爱”。 

教会的

 

圣洁，固然重要；...

 

爱心，也同样重要。（再） 

           

 

不要顾此失彼了！ 

 

难怪犹大：（在短短25节的

 

犹大书里） 

 

一方面（3

 

节）劝勉弟兄们 

“要为从前一次交付圣徒的真道竭力地争辩”， 

 

另一方面（末了）也再三勉励他们

 

要： 

21 ……

 

仰望我们主耶稣基督的「怜悯」…… 

22 

 

有些人存疑心，你们要「怜悯」他们； 

23

 

有些人你们要从火中抢出来，搭救他们； 

 

有些人你们要存惧怕的心「怜悯」他们， 

连那被情欲沾染的衣服也当厌恶”。 

 

 

注意到了吗？三次：怜悯！怜悯！怜悯！ 

 

神要我们一边为真道竭力争辩（3

 

节）， 

   

 

一边也大发怜悯，抢救失足的、软弱的

 

人。 

 

但他提醒我们在爱心帮助人的

 

同时，自己也要格外地谨慎， 

23 ……你们要存惧怕的

 

心怜悯他们， 

 

 

（要战战兢兢，如履薄冰！） 

23 

 

连那被情欲沾染的衣服也当厌恶！” 

 

 

看？犹大书，这三方面都顾及了！ 

1：3

 

节，争战：要为从前一次……

 

争辩！ 

2：22的23

 

怜爱：要怜悯那跌倒的

 

人，不要离弃起初的

 

爱心！ 

3：23b

 

圣洁：连那被情欲沾染的衣服也当厌恶， 

                            

 

要保守自己圣洁，不要沾染污秽！ 

 

 

你看？神的道：在这三方面都面面俱到，完全平衡！ 

 

这就是基督徒（面对后现代）正确的回应…

 

心态： 



 

1

 

：要争战：我们要为……

 

真道竭力争辩。 

             不要妥协真理…

 

同流合污： 

        

 

我们要抵挡罪恶、抵制异端。要争战！ 

 

2

 

：要怜爱：不要成天打仗，杀气腾腾，失去爱心了。 

        我们要怜悯失足的人…抢救软弱的人…宣教…

 

传福音！ 

                   

 

（因：神不是叫我们恨人，乃……

 

爱人。） 

 

3

 

：要圣洁：我们要与世界分别为圣。 

 

一方面：不要逃避现实…

 

封闭自己。 

 

另一方面，也不要顺应后…

 

潮流，沾染了世界的

 

污秽。 

     

 

（要保持平衡！） 

 

 

这就是基督徒面对后现代，正确的

 

心态。有三方面，哪？ 

1

 

：争战；2

 

：怜爱；3

 

：圣洁。 

看？

 

三角鼎立、缺一不可！ 

少了一只

 

脚，就不平衡、站不住了！这三样都是必须的！ 

 

 

但：这个‘平衡’

 

不好掌握， 

 

我们很容易顾此失彼，走上极端： 

 

要不就（象：那些逃避的

 

教会）闭门造车、独善其身， 

          

 

把灯台藏在斗底下，不能再发光。 

 

 

要不就（象：那些溶合的

 

教会）爱心过头、怜悯过分， 

          

 

以至于姑息养奸、包容错误，与世界同流合污。 

 

 

要不就（象：那些敌对的

 

教会）义怒填膺、争辩过火， 

     以至于失去起初的

 

爱心，对人冷冰冰，甚至恨恨的。 

 

 

哎呀！人太容易偏颇！神要我们不偏左右，三者兼顾： 

 

我们既要持守圣洁，又要满有

 

爱心； 

我们既要竭力的

 

抵挡罪恶，又要极力的

 

挽救罪人； 

 

我们既要痛恨假道，又要怜悯迷羊。 

                                                 

 

三方面，我们都要保持平衡！ 

 

 

正如（犹大书）所表达的： 

一个最为真道“竭力争辩”

 

（犹 3

 

）的人， 

    也是一个最积极抢救灵魂的

 

人。（再） 

 

一个最有忌邪之心的

 

人（那被情欲沾染的

 

衣服都厌恶的） 

  

 

（最圣洁的

 

人）也是个最有怜悯心肠的

 

人。 

（22

 

）他怜悯存疑心的

 

人。 

（23

 

）也怜悯将亡的

 

人，把…

 

从火中抢救出来。搭救…！ 

 

（再

 

）那最竭力为真道

 

争辩的人，也是最极力抢救灵魂的

 

人。 

那最有圣洁之心的

 

人，也是最有怜悯心肠的

 

人。 

 那最恨罪恶的

 

人，也是最爱灵魂的

 

人。 

 

 



 

这三方面：怜悯、圣洁、争战，不是矛盾的， 

                           

 

乃是和谐的、并行的、平衡的。 

 

这是我们基督徒（面对后现代）应该有的

 

心态。 

    

 

三足鼎立、缺一不可！ 

 

 

其实，还可以再加一点，就四平八稳了。 

 

第四个心态：警醒。21

 

节，保守自己常在神的爱中！ 

 

 

我们要时刻警醒，你今天站得稳，明天不一定

 

，明天

 

可能走偏。 

 

正如：以弗所教会，他们起

 

步很好， 

                                                         后来却离弃了起初的

 

爱心。 

 

所以，犹大劝勉我们要‘

 

保守自己（常）在神的爱中。’ 

    

 

要小心谨慎，象走钢丝一样，战战兢兢，免得失足！ 

                      要警醒！ 

弟兄！看？神的道，是何等的奇妙！ 

    

 

短短一卷（犹大书）把一个错综复杂的

 

问题， 

   

 

（基督徒如何面对后现代）说的

 

明明白白、面面俱到！ 

 

是！你的道就是真理（绝对的

 

真理）。你相信？ 

 

 

最后，我们当中

 

还有人，你还不是基督徒。 

 

我刚刚讲的，就算你听懂了，你也做不到。 

 

 

因：今天这后现代的

 

潮流，力量太大了，背后还有邪灵， 

                 

 

你心中没圣灵，你根本抵挡不了后现代的

 

冲击！ 

 

 

要不，你就逃避，变成一个自闭的

 

人。 

 

（很多！中国人到美国，患自闭症，与世隔绝。见？） 

 

 

要不，你就溶合，跟美国人同化了，同流合污了。 

 

（也很多！尤其是年轻人，交不好的

 

朋友，学…

 

东西， 

 

变成后现代人，不讲道德，没有是非，不知廉耻， 

  

 

什么都随心所欲，反正没绝对的！见？ 

 

 

要不，你就敌对，你愤世嫉俗，整天耿耿于怀， 

  

 

反对这个，讨厌那个，痛恨

 

另一个， 

     巴不得上帝咒诅

 

他们、审判他们。 

 

见？ 

 

 

许多中国家庭：父母逃避，抵挡美国文化。不要…! 

          

 

儿女却开放，拥抱后现代主义。我要…！ 

 

结果：就产生代沟，两代人没共同语言，家庭就破裂了！ 

 

亲爱的

 

朋友，面对这后现代的

 

潮流（文化的

 

冲击）： 

                  

 

你必须来信靠主耶稣，你里面才有主心骨。 

                                   

 

因：各样的

 

思潮（昨天现代派，今天

 

后现代派，明天又一个

 

花样） 

                     

 

来了又去了，时代不断变更； 

 

唯有耶稣是磐石，他的道是绝对的

 

真理，他的

 

福音永不改变。 

       也唯有信靠主的

 

人，立足于磐石之上，才能永不动摇。 

 



这是我们要告诉你的

 

福音（上帝要告诉你的

 

好消息） 

这是绝对的

 

真理！约3：16 ……….

 

悔改？信靠？ 

 

 

唱：磐石磐石          空谷的回音 


